

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación; por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

No se acordarán...

El fantasma de la guerra, ese fantasma de desolación y de muerte, continúa su ruta destructora.

Las naciones más civilizadas y por tanto más obligadas a sostener el equilibrio europeo, y haber evitado por todos los medios a su alcance—y éstos eran inmensos—la horrenda conflagración, son las que mantienen esa lucha feroz de alimañas.

La prensa todos los días con sus lacónicos telegramas nos da noticias de las tremendas batallas que sostienen los ejércitos beligerantes.

¿Quién vencerá?, es la pregunta que al leer los tan parecidos despachos, nos hacemos.

Venza quien venza, idéntica suerte les espera a las madres de los soldados, que pelean por defender a su patria.

Cuando la paz se firme, los que hayan ganado, no se acordarán del vencido, que humillado, pensará en la venganza; no se acordarán de los soldados que han muerto por darle a su país un pedazo de tierra; no se acordarán de las madres que en la guerra perdieron al hijo de sus entrañas; de las mujeres que han perdido a sus esposos, y ven negro el porvenir de sus hijos; ni de los niños que en su más corta edad pierden a sus padres...

No, no se acordarán.
Y mientras tanto ese fantasma incommensurable, ese fantasma de la guerra continúa su ruta destructora tendiendo sobre los campos verdes una roja sábana de sangre y sobre el cielo azul la blanca neblina de las lágrimas.

El "Emden" y el "Carlsruhe"

«Le Temps», haciendo justicia a la bravura y a la nobleza con que los marinos alemanes realizan los extraordinarios «raids» en el «Emden» y en el «Carlsruhe», dice lo siguiente:

«Los dos pequeños cruceros alemanes que operan contra el comercio marítimo, el «Emden» en el Océano Indico y el «Carlsruhe» al Sur del Atlántico, continúan sus proezas llenos de emulación; han hecho unas veinte capturas cada uno, y rivalizan también en amabilidad hacia el personal, pasajeros ó marinos de sus presas.

Las tripulaciones de los 12 navíos mercantes echados a pique por el «Carlsruhe» acaban de llegar a Liverpool, y cuentan la manera como han sido tratados; todos conformes en decir que los alemanes han tenido para ellos la mayor cortesía.

«Nuestra tripulación, de 30 hombres—ha dicho un oficial del «Cornish City»,—fue trasladada a bordo del barco alemán «Rionegro», y durante diez y ocho días tuvimos un tiempo magnífico.

Además fuimos tratados a lo «gentleman».

Se les ofreció una comida con Champagne, y el comandante y los oficiales del «Rionegro», brindaron deseándoles toda la suerte posible.

Hay que hacer notar que en el «Carlsruhe» estaban muy bien informados en todo lo que concierne al movimiento de barcos.

Al capitán del «Pruth», uno de los barcos capturados, le dijo el comandante del «Emden»:

«Llegáis con un día de retraso. Os esperábamos ayer.»

Y así era en efecto.

Los capitanes de los navíos capturados por el «Emden» han contado también

sus aventuras en el «Times of Ceylán» del 28 de Septiembre.

El «Tymeric» fué encontrado el 25 de Septiembre por el crucero, el cual le ordenó detenerse; un oficial subió a bordo y dió al capitán de la tripulación y al pasaje diez minutos para salir del buque.

Cuando ya estaban en el crucero fueron obsequiados con whisky y soda, y para su entretenimiento se les facilitaron libros y barajas.

Además se organizó en su honor un concierto el domingo.

En cuanto a las provisiones para la alimentación, no ha de sorprender que se les prodigasen sin tasa, porque procedían de otros barcos capturados.

Al capitán del «Ribera» se le dió un plazo de media hora para trasladarse al «Emden».

A bordo de este crucero impera la más exquisita cortesía.

Uno de los oficiales es un sobrino por afinidad del Kaiser.

Este oficial, cuando las tripulaciones eran conducidas hacia el Norte, las deseaba en términos muy expresivos un feliz viaje.

En la Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de D. José de Vilchez Chell, celebróse anoche en la Cámara de Comercio la reunión convocada para tratar de las tarifas que han de regir en el Depósito franco y de otros asuntos relacionados con los mismos.

Asistieron los señores don Francisco Aramburu presidente de la Junta de Obras del Puerto, don Carlos Barrié apoderado de la Compañía Trasatlántica, don Miguel Aguirre representante de la Constructora Naval, don Manuel Grosso, don José Juliá, don Angel A. Gómez, don Manuel Grosso (hijo), don Julio Moro en representación de la Sociedad Económica, don Ramón Rey presidente de la Sociedad patronal de Industrias anexas, don Antonio Millán, don César Gutiérrez, don Manuel Sánchez González, don Joaquín Fernández, don Darío Lasso, don Elpidio de Mier, don Jaime Sanderson, don Diego Izpisua, don Agapito Serdio, don Venancio Sánchez, don José Moreno Utrera, don Fernando Zamalea, don José Suárez Perea, don Jesús Fernández, don Manuel Lallemand, don Aurelio Aleón, don Aurelio Vilchez Chell, don José Luis Rodríguez Guerra.

Abrió la sesión el Sr. Vilchez Chell y se expresaron en estos términos:

He convocado a ustedes a esta sesión extraordinaria, y doy gracias a cuantos se han servido concurrir, para hacerles conocer el resultado de las gestiones que la Comisión mixta de la Junta de Obras del Puerto y de esta Cámara, ha realizado en Madrid para obtener la concesión del Depósito franco en el cual se funden las esperanzas de resurgimiento de esta querida población.

Nuestros estimados compañeros los señores Aramburu y Grosso, que en dicha Comisión han figurado, el primero por su carácter de presidente de la citada Junta y el segundo como representante de nuestra Corporación, tendrán la bondad de reseñar los trámites que ha llevado el asunto, explicando el alcance de la concesión comprendida en la R. O. de Hacienda, que ustedes ya conocen, limitándome yo a indicar como opinión particular, que hay motivos para considerarnos satisfechos, ya que realmente se ha conseguido más de lo que se podía esperar, dentro de las circunstancias.

La referida Junta, como ustedes sa-

ben, es la Corporación autorizada para organizar y administrar el nuevo Depósito franco, pero la Real disposición le concede la facultad de transferir a otra entidad ya formada, ó que se forme con ese objeto y que sea aceptada por el Gobierno.

Dicha respetable Junta, con un desinterés y espontaneidad que todos los elementos comerciales deben conocer y agradecer, ya que para ella representa un sacrificio en aras del fomento mercantil y de los intereses generales de la Nación, se prestó sin vacilaciones a la petición y es muy suficiente para salir airoso del cometido, pero hay que tener en cuenta, que con su carácter oficial y dependencia de Fomento carecerá de la libertad de acción que precisa para proceder en los casos urgentes y de conveniencia tropezando con las dificultades y demoras a que da lugar el expedienteo administrativo.

Si hemos de considerar ante todo y sobre todo, los intereses comerciales y lo que más pueda convenir para facilitar el éxito, la creación de una sociedad de depósitos con capital y garantías suficientes, parece ser la solución más adecuada, ya que por ese medio se evitarían los inconvenientes señalados y tendríamos el requisito indispensable para la fácil pignoraación de los resguardos de garantía ó warrants.

Esa Sociedad podrá ser formada por elementos ya sea de fuera, ya locales, ó bien un grupo de carácter mixto y este asunto que someto a la consideración de ustedes, deseando oír opiniones que nos permitan apreciar el camino que mejor convenga seguir.

Los señores Aramburu y Grosso harán ahora uso de la palabra.

Después someteré a ustedes el proyecto de tarifas que la Junta de Obras ha remitido para estudio y dictamen de esta Cámara y a continuación oiremos con gusto a aquellos señores de los presentes que deseen intervenir.

El señor don Francisco Aramburu, luego de manifestar su gratitud por las frases lisonjeras que le ha dedicado la Presidencia, dice que va a levantarse a exponer tan solamente algunos detalles, pues ya es de todos conocida la Real orden concesionaria de los Depósitos francos.

Considera de mucha importancia lo que se refiere a los depósitos de garantía.

La Comisión entendió que era de gran interés que las mercancías que entraran en esos Depósitos pudieran ser pignoraadas y aunque el ministro de Hacienda hace esta concesión en la referida Real orden, como esta no puede modificar una ley, y la de Comercio solo concede este beneficio a las Sociedades generales de depósito, hemos de adoptar algún acuerdo sobre este asunto.

Para obtener ese beneficio entiende que tiene que ser variado el artículo del Código ó formar en Cádiz una Sociedad de Depósitos generales, pareciéndole más hacedero esto último.

Para que gestione cerca del ministro respecto a asunto tan importante, dice el Sr. Aramburu que ha escrito a su señor hermano el diputado don Juan.

Encarece la necesidad de que por todos se procure que los Depósitos francos desde su comienzo vayan desarrollándose preferentemente, a fin de que nos encontremos firmes más adelante cuando haya competencia.

Expresa que las tarifas firmadas por la Junta de Obras del Puerto son las más

económicas posible, habiendo servido de base las de Génova.

Por último dice que la Junta hace cuanto puede, demostrándolo que pronto serán tendidas las vías, asunto ya resuelto; se han pedido grúas y es muy probable que al terminar este año esté listo el trozo 5.º del muelle en construcción.

Usó después de la palabra el Sr. Grosso relatando las gestiones para la concesión de los Depósitos francos.

Encomia la importancia de los «warrants».

Dice que no hay peligro por ahora en que Barcelona gestione Depósitos francos.

Ocupase del régimen aduanero que califica de anticuado.

Hablando de las tarifas aduce datos para demostrar que estas son las más baratas posibles y en lo que se refiere al tabaco resulta una economía de un 25 por 100 en relación con los puertos de Amberes y Marsella.

Pagará en Cádiz el tabaco en rama 20 céntimos los 100 kilos al mes; el de barrica 0'25 y el elaborado 0'30.

El presidente se ocupa también de las tarifas. Está de acuerdo en lo barato de las mismas. La forma tributaria es por meses.

Dice que el azúcar pagará 0'50 por tonelada; el café sin descascarillar 0'80; el café en saco 0'60; el arroz 0'50; el cacao 0'80; cacao descascarillado 1'50 y otras que señala.

Si no se aprueban las tarifas esta noche—dice el señor Vilchez Chell—tendrá que pasar a estudio de una comisión.

Pregunta el señor don César Gutiérrez Gutiérrez por cierta tarifa y le parece cara.

Anuncia que hay quien piensa instalar una fábrica para el descascarillado del café.

Cree que las tarifas deben ser discutidas punto por punto.

Después de discusión, en la que intervinieron los señores Aramburu, Barrié, Gutiérrez, Sanderson y García Cabezas, se acordó el nombramiento de una comisión que estudie la tarifa.

Forman la comisión los señores Izpisua, Gutiérrez, Sanderson, Lallemand, Grosso, González de Peredo, Suárez Perea, Rey y Vilchez Chell (don José).

A propuesta de la presidencia, se acordó ver con gusto se le acercaran capitales gaditanos ó de fuera, para constituir la sociedad general de Depósitos.

Por último, se acordó que la comisión antes nombrada se reúna esta tarde.

El acto terminó cerca de la media noche.

REYERTA

En una habitación de la casa número 1 de la calle Concepción Arenal, cuestionaron ayer tarde José Tinoco Bernal y Rosa Rojas González.

Motivó la cuestión según referencia, el que la Rosa y su marido, mantenían y daban casa desinteresadamente al Tinoco, pero como apesar de los años que lo tienen recogido no trabajara, porque no quería, el matrimonio decidió no prestarle más su apoyo.

El José Tinoco llegó ayer al domicilio citado maltratando a la Rosa, la que se defendió causando al referido individuo las siguientes heridas:

Una incisa de dos centímetros de extensión en la cara anterior del brazo derecho, (tercio inferior).

Otra incisa de tres centímetros de extensión, en la cara anterior del antebrazo izquierdo y otra de dos centímetros inciso punzante en la región escapular derecha, que interesa la piel, tejido celular y muscular.

Además tenía erosiones por toda la cara, pabellón de la oreja izquierda y región lateral izquierda del cuello.

Las heridas, según el Tinoco, se las causó la Rosa con un cuchillo.

La autora lo niega.

Fue asistido el Tinoco en el Hospital de San Juan de Dios.

Intervinieron en este servicio, los guardias municipales Antonio Risco y Aurelio Rollano.

Por Telegrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

Política y políticos

Beneficencia

Se han dictado reales órdenes declarando exentas del impuesto sobre bienes de personas jurídicas, á las fundaciones creadas en Cádiz por don José Nicolás González Cortés y don Baltasar Fernández Franco.

La «Gaceta» publica las disposiciones.

Despachando con el Rey

El presidente del Gobierno estuvo despachando con S. M. el Rey.

Enteró al monarca de los debates parlamentarios, casi asegurándole que los presupuestos se aprobarán, sin grandes discusiones.

También dió cuenta de la situación del conflicto europeo y del temporal en Marruecos.

Reunión

Los diputados interesados en los riegos del Alto Aragón, reunieron esta mañana en el Congreso.

Asistió también el arzobispo de Zaragoza, que presidía á 400 comisionados de los pueblos.

Fueron aprobadas varias concesiones.

La neutralidad de España

La «Gaceta» publica decreto declarando la neutralidad de España en la guerra entre los aliados y Turquía.

Consejos de ministros

El jueves se celebrará Consejo de ministros en la nueva presidencia.

El viernes en Palacio presidido por Su Majestad.

Visita

Los diputados y comisionados interesados en los riegos del Alto Aragón, estuvieron visitando al presidente del Consejo de ministros y á los ministros de Hacienda y Fomento, haciéndole entrega de las conclusiones que habían acordado.

Varias noticias

Los temporales en Larache

En Tetuán ha causado grandes daños el temporal.

El puente de Izarduy quedó destruido á consecuencia de haberse desbordado el río Martín.

Hay temporal también en Melilla.

Cuestión á tiros

El contratista D. Roberto Alen, en el almacén de materiales de ascensores, instalado en la calle de Sagasta, de esta corte, disparó seis tiros de revólver al ingeniero don Alberto Novella.

Uno de los disparos le alcanzó, hiriéndole de gravedad.

El conflicto europeo

La capitulación de la plaza de Tsingtao se firmó el pasado sábado.

Los fuertes y dependencias serán entregados inmediatamente.

—Se dice que la escuadra alemana está preparándose para salir de Kiel.

Agrégase que saldrá para el Mar del Norte.

También se afirma que los buques alemanes navegan logrando sortear el peligro de las minas.

—El Almirantazgo inglés ha publicado un aviso en el que aconseja que los buques de quienes desean mantener relaciones comerciales con Noruega, el Báltico, Dinamarca y Holanda entren en el Canal de la Mancha y Estrecho de Dover, donde recibirán instrucciones.

Declina toda responsabilidad en los peligros que corran los buques que naveguen sin recibir instrucciones de la Escuadra inglesa desde las Hébridas á Irlanda.

—Participan de París, que continúan realizándose embargos de casas alemanas y austriacas, establecidas en Francia.

Hoy lo fué la importante casa de lapiceros, marca Faber.

—De París anuncian que la artillería germana cañoneó terriblemente á Armentiers.

El bombardeo duró veinticuatro horas consecutivas.

En un solo barrio cayeron sesenta granadas.

Los franceses é ingleses en Armentiers están admirablemente atrincherados.

—Las autoridades turcas han prohibido la salida de un torpedero inglés que iba á Aivaly á recoger al consul inglés.

—Un comunicado de la capital de Rusia informa que continúa siendo por entero favorable la batalla que se desarrolla en las orillas del río Sam, al Sur de Przemysl.

Los austriacos se han batido en retirada, dejando en poder de los moscovitas muchos prisioneros y efectos de campaña.

El mismo comunicado consigna que los rusos derrotaron á los kurdos, infligiéndoles un duro castigo.

—Despachos de Burdeos participan que han sido cazadas en Frantingant dos palomas mensajeras.

Llevaban un mensaje, cuya escritura estaba hecha con clave.

No pudo traducirse.

Se sabe que los alemanes tienen el Código de telegrafía sin hilos inglés, y los planos del mar del Norte.

Al comenzar la guerra, Inglaterra envió estos planos y Código á los países neutrales.

Se ignora cómo llegaron á poder de los alemanes.

—Los turcos fortifican rápidamente, bajo la dirección de oficiales alemanes, á Aivaly.

—En Aivaly, los turcos han echado á pique á un vapor que dicen era griego el cual navegaba con bandera inglesa.

NOTICIAS VARIAS

Detenido

La benemérita detuvo en Jerez á Angel Rodríguez Durán, que encontraba reclamado por el Sr. Juez de Instrucción del distrito de San Miguel de dicha población.

Conferencia

Con el Sr. Gobernador civil celebraron larga conferencia el delegado de Hacienda interino don Ricardo Solier y el representante del arriendo de Contribuciones en Cádiz, don Cristóbal Fábrega.

Estos dos señores estuvieron también viendo al Sr. Jefe de Policía.

Estadística

Hemos recibido el resumen del movimiento natural de la población de España, en Agosto de 1914 y de las capitales de provincias, en Septiembre del mismo actual año.

Concurso

Abriéronse ayer los pliegos del concurso para imprimir 20.000 planillas para la rectificación del padrón de vecinos

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLOQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á

Alejandro Ivison.—Cádiz

Jubileo

Día 11.—En la Parroquia de San Antonio.
Día 12.—En la misma Iglesia.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy.
Acta de la sesión anterior.

Oficio del señor administrador de Contribuciones, revocando el acuerdo municipal por el que se perdonaba á un contribuyente de cédulas personales los recargos y multas.

Informe de la Comisión de Fomento, favorable á la construcción de una Escuela sistema del Ave-Maria á espaldas de la Barriada Obrera.

Informe de la mayoría de la Comisión de Cementerio opinando se acceda á la colocación de una lápida en la media sepultura que ocupa el cadáver de doña Cándida Fernández.

Informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad en el concepto de que se mantenga firme el acuerdo de 10 de Julio próximo pasado, respecto á los requisitos necesarios para la aprobación de cuentas de Marzo á Mayo de dos señores farmacéuticos no colegiados, y voto particular de los vocales Ferrer y Vargas.

Informe de la Comisión de Hacienda relativo á la consignación en presupuestos de la gratificación á tres alumnos adscritos á las cátedras de la Sección de Ciencias.

un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo facturado á quien lo pide.

y 2.000 para el de Jurado y 500 carpetas que había anunciado el Ayuntamiento.

Se ha adjudicado el servicio en 146 pesetas á la imprenta La Gaditana por ser la proposición más ventajosa.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alfonso XII», llegó el lunes 9 á Santander.

El «Rina Victoria-Eugenia», salió el lunes 9 de Tenerife para Montevideo.

El «P. de Sadrústegui», salió el lunes 9 de Las Palmas para Lisboa.

El «C. López y López», llegó el lunes 9 á Barcelona.

El «Manuel Calvo», llegó el domingo 8 á Barcelona.

Notas municipales

Se traslada al señor gobernador civil parte que da el cabo de la guardia municipal Antonio Gutiérrez, recibido del guardia José Contreras que hallándose en la plaza de Topete se le acercó el guardia de seguridad número 32 para censurarle un servicio que había prestado relativo al decomiso de una báscula y pesas que le fueron intervenidas al dueño de un despacho de patatas, situado en la calle Prim número 2, con el que el citado guardia de seguridad tiene estrecha amistad.

Dolores Cárdenas Acedo, solicita plaza de sirviente de escuela de párvulos.

—A don Miguel Pardo López, se le autoriza previo pago de los arbitrios establecidos, la circulación de un cartel anunciador de los espectáculos que se vienen celebrando en el Teatro Principal.

—Participa el señor coronel del regimiento de Gravelinas, que Benigno Hernández Hernández debe pasar la revista anual de la reserva activa.

El señor administrador municipal remite anuncio de subasta para la adquisición de víveres y artículos de inmediato consumo.

La Casa de Socorro de Extramuros participa fué curado de accidente del trabajo el obrero Manuel Noya Fernández.

Diego Valverde solicita plaza de guardia municipal.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 11

San Martín, Ob. y Cf.

SANTO DEL DIA 12

San Martín papa y mártir.